
 

 

 

 第 2 次裾野市環境基本計画の策定に向けた「裾野市環境市民会議」 

すそのワークショップ★ニュース  
 

第２次裾野市環境基本計画づくりがはじまりました！ 
 

■第２次裾野市環境基本計画とは？                                                                   
 裾野市の自然環境や生活環境、地球環境など幅広い分野において、今の豊

かな環境を守り、よりよい環境を創り育てていこうとする、環境に関する総

合的な計画です。平成１６年度に策定した第１次計画が計画期間を満了した

ため、第 2次計画を策定することとなりました。 

 

■第１回プログラム                                                                               

  

 

■裾野市環境市民会議スケジュール                                                                               
回 開催日時 会議の内容 

第 1 回 平成 27 年 4 月 21 日 
 環境基本計画の基本的事項、裾野市の環境の現状の説明 
 環境課題の検討 

第 2 回 平成 27 年 5 月 22 日 

 低炭素社会についての講演【低炭素社会についての勉強会①】 

 温室効果ガス排出量等の現状の説明 
 低炭素社会についての検討 

第 3 回 平成 27 年 6 月 8 日  将来イメージ、望ましい環境像の検討 

第 4 回 平成 27 年 6 月 26 日 

 低炭素社会についての講演【低炭素社会についての勉強会②】 

（事業者の取り組み紹介） 

 取り組み、数値目標の検討 

第 5 回 平成 27 年 7 月 10 日 
 行政提案・重点プロジェクト（案）の説明 

 重点プロジェクトの検討 

第 6 回 平成 27 年 9 月 4 日  重点プロジェクトの検討 

第 7 回 平成 27 年 9 月 28 日 
 重点プロジェクトの検討 

 最終発表 

 

 

■ワークショップ（グループ協議）                                                                               
 A、B、C の 3グループに分かれて議論を行いました。 

 今回は初回ということで、ウォーミングアップとして、裾野市の環境の「良

い点」「改善したい点」というテーマで、ざっくばらんに話し合ってもらいま

した。富士山や景観、水、みどり、ごみなど、多くのテーマについて意見が出

されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ふりかえり                                                                                
 会議の最後に、今回の感想などを「ふりかえりアンケート」（一部

抜粋を以下に紹介）に記入していただきました。 

 

 

 

日時：平成 27 年 4 月 21 日（火） 

14：00～16：00 

場所：裾野市役所 401 会議室 

 

１ 開会 

２ 委嘱状の交付 

３ 市長あいさつ 

４ 会長・副会長の選出 

５ 会長あいさつ 

６ 計画の基本的事項について 

７ 裾野市の環境の現状について 

８ ワークショップ 

(1)ワークショップの進め方説明 

(2)自己紹介 

(3)裾野市の環境課題の検討 

(4)グループ発表 

９ ふりかえりアンケート記入 

10 閉会 

【お問合せ先】 

裾野市役所環境市民部生活環境課 

TEL：055-995-1816 FAX：055-992-4447 

kankyou@city.susono.shizuoka.jp 

【良い点】（抜粋） 

 空気がきれい・おいしい(4 人) 

 きれいな川がある(6 人) 

 水がおいしい(4 人) 

 豊かな水資源、湧水・伏流水が多くある(4 人) 

 山など森林が豊かにある(3 人) 

 富士山がきれいに見える(7 人) 

 景観・景色がいい(3 人) 

 自然が多くて良い・すぐに自然に触れられる 

 深良用水は裾野の宝である 

 地域のお祭りに特色がある 

 世界文化遺産の構成資産がある 

NO.1 

委嘱状の交付 

裾野市の環境の現状の説明 概要をまとめたパワーポイント 

○Ｃ 裾野市 

 裾野に住んでしまっていると、気がつかないことが多いと思いました。 

 短い時間でしたが、よくまとまった内容を発表できたと思います。 

 裾野市状況（人口増等）について、知らないことが分かりました。 

 皆さん裾野を愛している人達が多いということがわかりました。 

 環境に関する人達と知り合えてよかったです。 

 まだまだ皆さんのアイデアは、いっぱいでてきそうです。 

 発表させてもらったことで、他の委員さんとのコミュニケーションが取りやすくなったように思います。 

 

【改善したい点】（抜粋） 

 川が汚い(2 人) 

 湧水量が減っている 

 地下水の保護レベルが低い 

 間伐が進んでいない(2人) 

 森林・竹林の放置が目立つ(2人) 

 三面張りの川(2 人) 

 都市公園が少ない(2 人) 

 深良用水の知名度が低い 

 お祭り等各地区で小さくまとまりすぎ 

 環境教育をやってくれる団体、個人がいない 

 自然は豊かであるが、ＰＲが不足している 

みんなで出し合っ

た付箋紙を分類し

て模造紙に貼りま

した。 

3 分間でグループ

協議の結果を発表

しました。 

音楽 BGM、お茶

菓子など、リラッ

クスした雰囲気

の中で活発な議

論をしました。 

市民・事業者の代表 20名で構

成され、平成 27年 9月にかけて

全 7 回の会議を重ねて「第 2 次

裾野市環境基本計画」の原案を作

成します。 

会長は櫻木幸代さん、副会長は

芹澤茂晴さんに決まりました。 

 

裾野市環境市民会議とは？ 
 


